



# Paiement des factures pour la recherche de dégâts des eaux : propriétaire ou copropriété ?

Par **G.R.**, le **28/01/2025** à **14:32**

Bonjour,

Une propriétaire a signalé au syndic que l'un de ses murs était humide. Elle soupçonnait que l'humidité provenait des canalisations d'eau des parties communes. Le syndic a fait appel à deux experts qui ont procédé à une enquête. Ils ont même pénétré dans l'appartement situé à l'étage supérieur de celui de la propriétaire, qui présentait des signes d'humidité. Ils ont cassé des carreaux dans la salle de bains et sa voisine, mais n'ont rien trouvé. Finalement, les experts (deux entreprises différentes) ont déterminé que l'humidité provenait de la fenêtre de la propriétaire à l'origine de la demande d'expertise, car il n'y avait pas de silicone ou de mastic sur ses joints, ce qui a entraîné une infiltration d'eau lors des précipitations. Il a été établi qu'aucune canalisation de la copropriété n'était responsable de l'humidité dans son appartement.

Le syndic a fait payer au propriétaire en question la réparation de l'isolation de la fenêtre, mais a transmis à la copropriété les trois factures (deux pour la recherche de l'origine de l'humidité et une pour la réparation de la salle de bain du propriétaire de l'étage supérieur). Ces factures s'élèvent respectivement à € 384, € 214 et € 239. La copropriété a payé jusqu'à présent un total de € 837,

Le conseil syndical avait bien indiqué au syndic (par écrit et par e-mails) ainsi qu'à la propriétaire en question, de contacter les assurances respectives de la copropriété et de la propriétaire. Nous ne savons pas encore s'ils l'ont fait ou non. Toutefois, dans le budget de l'année 2024 que le syndic nous a remis lors du rendez-vous pour l'assemblée générale dans une dizaine de jours, nous avons pu constater que ces factures avaient été payées par la copropriété et non par la propriétaire.

Si le résultat de la recherche de fuite d'eau a déterminé que celle-ci était de la responsabilité de la propriétaire qui a demandé cette recherche, celle-ci ou son assureur ne devrait-il pas payer ces factures ? Ou bien ces factures relèvent-elles vraiment de la responsabilité de la copropriété ?

Si la propriétaire est responsable du paiement des factures, doit-on approuver le budget de l'année 2024 tel que présenté par le syndic lors du rendez-vous pour l'assemblée générale dans une dizaine de jours ? Ou nous devons signaler que les factures doivent être payées par

l'assurance ou la propriétaire du lot concerné ?

Merci d'avance.

Par **Zénas Nomikos**, le **29/01/2025** à **10:42**

Bonjour G.R,

rendez-vous dans votre ADIL pour des consultations juridiques gratuites à volonté et sans rendez-vous aux horaires d'ouverture : <https://www.anil.org/>

Par **youris**, le **29/01/2025** à **10:57**

bonjour,

c'est à l'assurance du responsable de la fuite de payer la recherche de fuites. Soit le syndic envoie les factures de recherches de fuite à l'assurance du responsable de la fuite, soit le responsable de la fuite paye et se fait rembourser par son assurance.

salutations